encampañados. Pero vamos al tema. Ahora el asunto es que según el INE habrá paridad de género en cuanto a la selección de candidatos. Serán dicen, 9 candidaturas para mujeres y 8 para hombres. La bronca es ¿cómo se escogerán para cada estado?...

ALTERNANCIA O DEDAZO... Les recomiendo para que tengan un panorama más amplio del tema, el análisis que hace **Armando Vázquez**, en su columna *Archivo Confidencial*, del jueves. Pero será si se respetaran las reglas y las leyes electorales. Pero recuerden que estamos en México y aquí lo que priva es la ley de la selva, donde manda el rey león. Por eso, primero hay que definir qué tendremos para finales del 2026 cuando se designen las candidaturas. ¿Tendremos una presidencia fuerte o prevalecerá el Maximato de **López Obrador**? Eso lo dice todo. Porque si la que manda es la de palacio, podrá imponer a sus candidatos. Pero si se mantiene como hasta ahora el Maximato de Palengue, tendrá que negociar solo algunas de las 17 posiciones, y eso cambia todas las reglas del juego...

LA MARCA PONE REGLAS... Si se guían por la lógica política, para llegar a la elección de candidatos, primero deben precisar que la marca *Morena* tenga suficiente fuerza política para garantizar el triunfo electoral pongan a quien pongan. Así no habrá problema en designar a quien sea, porque el partido lo hará ganar. Ah, pero si hay debilidad de partido, broncas con las autoridades electorales y guerras internas, entonces poner a Juan Camaney es de alto riesgo. Tienen que irse por una ficha ganadora. Sonora es un ejemplo. Irse, como hasta ahora con **Javier Lamarque**, es de alto riesgo. A lo mejor por eso ya comenzaron a testearlo para que desempareje cartones con Toño Astiazarán.



Javier Lamarque

Bueno, por lo pronto deben asegurarse que la marca *Morena* es garantía de triunfo. Luego siguen los otros pasos...

INVERSIONISTA

LA ALTERNANCIA DE GÉNERO... Se supone que se respetará la alternancia de género, pero no explican cómo será esta alternancia. Una forma es de acuerdo al género del gobernador. Entonces de respetarse esto, en Sonora le debería tocar una mujer. Porque ya fue Claudia Pavlovich, va una. Luego sigue Alfonso **Durazo**, lo que implica que el tercero debe ser mujer. Con esto la señal es directa para **Lorenia Valles**. Pero si le dejan el manejar las reglas de la alternancia al INE, pues pueden poner el género que quieran, que es obvio que estará protegido por Lupita Taddei. Y por las relaciones con palacio de gobierno, coincidimos con otros colegas, que el nombre lo va a sugerir **Alfonso Durazo**. Y por lo pronto vemos mucha inclinación hacia **Javier Lamarque**. Aunque conociendo al de Bavispe, hay que cuidarse porque es un experto en engañar con la verdad...

DE TIN MARIN... También se maneja la versión de que jugarán al tin marín. Esto quiere decir que si a un estado toca candidato varón, el que sigue será dama. Nomás que no se me vayan con la finta, nos estamos refiriendo a las reglas del oficialismo, porque la oposición puede poner a quien se le pegue en gana. Bueno, entonces hay que determinar, primero, en qué turno le tocará la designación a Sonora para ir contando. Se dice que para no pecar de dedazo abierto, de palacio nacional pidieron a los gobernadores de *Morena* que propongan una pareja de varón y dama para que la presidenta escoja. Aquí en Sonora, dicen, ojo, dicen, que ya están amarrados Lorenia Valles y Javier Lamarque. Pero esos son rumores. En fin, veremos, porque al final, todo terminará en el tradicional dedazo. Sólo que no sabemos si será de palacio nacional o Palenque... PAGO NI DE LOCOS... Recordando a los clásicos se puede decir que el Gobierno Federal está parado en un polvorín económico. Ante un escenario limitado, como lo menciona el análisis de México Evalúa, el gasto público depende de la deuda porque no se observa que haya inversiones como para salvar la situación. El Paquete Económico 2026 no es alentador, porque deja en claro que tres de cada cuatro pesos del presupuesto ya están destinados a pensiones, y sobre todo a deuda, que alcanzará un máximo histórico de 20.3 billones de pesos, con lo que se supera en más del 50% del Producto Interno Bruto. Qué significa esto, que no hay dinero para enfrentar catástrofes o sea, que de presentarse un suceso extraordinario habrá un tronido económico. Y si pega en la economía va a rebotar en lo electoral. Dirán lo que quieran y culparán a quien quieran, pero la amenaza es clara de que puede presentarse en el 2027 un voto de castigo...



Donald Trump

DEUDA AMARRADA... Según el análisis de *México* Evalúa, esta enorme deuda pública, más la que tiene Pemex, tiene comprometidos recursos futuros. Por lo mismo, no hay capacidad de maniobra para destinar fondos para infraestructura y obra pública, programas sociales, y sobre todo, que no se puede invertir en sectores claves. Y lo más grave, no hay fondos contra desastres, y por lo mismo no se puede echar mano a los estados que sufran desastres como el huracán que casi destruye a Acapulco. Esto lo sabe el gobierno de Claudia Sheinbaum, por lo que tienen que cruzar los dedos, hacerse una limpia o implorar a los dioses porque no se presenten situaciones desastrosas. No podrán levantarla y lo más grave, que no pueden echarle la culpa al sexenio anterior y si quieren culpar a **Felipe Calderón** no les van a creer...

CERO CRECIMIENTO... Si bien se ha frenado en cierta medida la inflación, esto también frenó el crecimiento económico que cuando mucho llegará al uno por cierto. Esto lo saben los economistas oficiales ya que puede provocar problemas económicos en sectores sociales. Mantenerse en ceros, pero sin recesión sería un gran logro. Que no peque en salarios o en precios de alimentos sería un gran logro. Pero para esto se requiere lana y ese es el problema, dinero no hay. Incluso ya se refleja en los estados, en donde algunas obras ya han sido detenidas, como dicen pasa con el tren fantasma. Bueno, veremos, porque todavía faltan las ocurrencias de **Donald Trump** y la renegociación del *Tratado de* Libre Comercio que toca el año entrante. Mal escenario por lo pronto. Esperemos le encuentren la cuadratura al círculo. En fin, así es la dura vida, por eso mejor se me portan bien y no hablen mal de la gente, porque como me ven, se verán. Sale.